



Heldenthaten der adligen Schnapphähne.

Viertes Kapitel.

Burggraf Friedrich, Landeshauptmann der Marken.

Und wäre das Bächlein noch so klein, kann es doch mit der Zeit ein Strom werden, der durch die Länder hinbraust und Schiffe trägt und Segen spendet überall. Und wäre das Samenkörnlein noch so gering, kann doch zuletzt ein Baum daraus werden, der hoch zum Himmel emporstrebt und seine Zweige ausbreitet und Schutz und Schatten gewährt jedermann. Und so ist es mit gar vielem in der Welt.

Es war nur erst ein kleiner Fürst, der Friedrich von Hohenzollern. Er herrschte ja nur über die Burggrafschaft Nürnberg, die aus den Fürstenthümern Baireuth und Ansbach bestand. Dennoch ist er der Stammvater eines mächtigen und edlen Königsgeschlechtes, des mächtigsten im ganzen Deutschen Reiche, geworden. Und ein Nachkomme von ihm herrscht jetzt als Kaiser über ein einiges, großes, gewaltiges Deutschland und ist demselben ein Schirm und Hort, so fest und sicher, als keiner